
令和６年砺波市教育委員会第３回定例会議事録 

 

１　開会及び閉会に関する事項 

　　開催日時　　令和６年３月２６日（火）　午後１時２８分～午後２時２７分 

　　開催場所　　砺波市役所　東別館会議室 

 

２　教育長及び出席委員の氏名 

　　白江　勉、林　克彦、齋藤　正樹、岩﨑　納子、吉澤　めぐみ 

 

３　会議に出席した者の氏名 

　　森田　功（事務局長）、河合　実（教育総務課長）、老　雅裕（こども課長）、三井　康司（生 

涯学習・スポーツ課長）、北島由紀子（教育センター所長）、廣瀬　敬一（中学校長会長）、 

柳原　清美（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）、肥田　啓生（教育総務課主幹）、大 

浦　昭子（教育総務課庶務係主査） 

 

４　会議に付した事項 

（１）前回議事録の承認 

（２）教育長報告 

　　　・２月砺波市議会定例会について 

　　　・事務局について（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課） 

（３）議事 

　　ア　議決事項 

　　　・議案第４号・・・砺波市教育委員会行政規則の一部改正について 

　　　・議案第５号・・・砺波市立幼稚園条例を廃止する条例の施行に伴う関係規則の整理 

に関する規則の制定について 

・議案第６号・・・砺波市立幼稚園条例を廃止する条例の施行に伴う関係要綱等の整 

理に関する要綱の制定について 

・議案第７号・・・砺波市立給食事務取扱要綱の一部改正について 

・議案第８号・・・砺波市立庄東小学校及び庄川小学校スクールバス運行規程の一部 

を改正する訓令の一部改正について 

・議案第９号・・・砺波市教育委員会職員の人事異動等について 

・議案第１０号・・・砺波市立公民館館長及び主事の任命について 

・議案第１１号・・・砺波市文化財保護審議会委員の任命について 

・議案第１２号・・・砺波市美術館収蔵美術品選定委員会委員の委嘱について 

・議案第１３号・・・砺波市青少年育成地域推進員の委嘱について 

 

イ　報告事項 

　　　・報告３・・・砺波市就学援助費支給要綱の一部改正について 

　　　・その他・・・教育関係機関所管事項について 

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園・幼稚園） 

 



５　会議の要旨 

 教育長 令和６年砺波市教育委員会第３回定例会の開会を宣言する。 

朝刊に県教委人事が発表された。新校長に３人が入り、１２小中学 

校長の内女性が８名となり、女性管理職の割合が６７％になった。 

新採教員は小学校５名、中学校に４名が入る。市教委も人事異動が 

あり定例会に出席しているメンバーの中では２人を残し全員が入れ 

替わる。話は変わるが、朝刊に不登校の要因にいじめ被害があると 

する認識が子供・保護者側は２６％、学校側は４％と調査結果に差 

があることが発表された。新年度に入ったら校長会で話をするが、 

次年度自立した学習者の育成を進める中で不登校・いじめ問題は大 

きな問題であり、後ほど教育センターからも話をするが「学校全体 

が校内教育支援センター」という認識を教職員以外の給食配膳員な 

ど学校内にいる全ての大人に持ってもらうため４月１日以降にカー 

ドを配布し繰り返しこの考え方で子供たちに接していく。学校にあ 

るもの全てが校内教育支援センターであり、そこにいる大人全てが 

支援員であるという考えのもと笑顔を心掛け丁寧に話を聞く、穏や 

かに話かける、肯定的な言葉をかけるなど当たり前といえば当たり 

前のことを徹底し、年の途中にも現状について校長会や教頭会など 

あらゆる機会に振り返りを行い考え方を徹底していくことによって 

不登校の子供たちに寄り添い心理的安全性の高い学校を目指す。

 それでは、前回議事録の承認について諮る。

 教育委員 

教育長 

事務局長

異議なし。 

第２回定例会から今日までの行事等報告を求める。 

＜２月市議会定例会について報告・説明＞

 教育総務課長 ＜総括的事項について報告・説明＞

  

こども課長

＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞ 

＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

 生涯学習・スポーツ課長 ＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

 教育長 ここまでで質疑はあるか。

 教育委員 

教育長 

 

教育総務課長 

 

こども課長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

質疑なし。 

議事に移る。 

議案第４号から議案第８号まで一括して説明を求める。 

説明＜議案第４号　砺波市教育委員会行政規則の一部改正について 

＞ 

説明＜議案第５号　砺波市立幼稚園条例を廃止する条例の施行に伴 

う関係規則の整理に関する規則の制定について＞ 

説明＜議案第６号　砺波市立幼稚園条例を廃止する条例の施行に伴 

う関係要綱等の整理に関する要綱の制定について＞ 

説明＜議案第７号　砺波市立給食事務取扱要綱の一部改正について 

＞ 

説明＜議案第８号　砺波市立庄東小学校及び庄川小学校スクールバ 

ス運行規程の一部改正について＞ 



 教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

 

教育委員 

教育長 

 

教育総務課長 

教育長 

岩﨑教育委員 

事務局長 

 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育センター所長 

中学校長会長 

保育所・認定こども園・幼稚園代長 

教育長 

吉澤教育委員 

 

 

林教育長職務代理者 

 

 

 

齋藤教育委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

事務局 

 

 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

議案第９号から議案第１３号については人事案件であるため非公開 

としてよろしいか。 

異議なし。 

この案件に関しては非公開とし、最後に提案します。 

報告事項の説明を求める。 

説明＜報告３　砺波市就学援助費支給要綱の一部改正について＞ 

質疑はあるか。 

制服代も含まれるのか。 

就学援助の要件に該当すれば制服だけではなくランドセルを含む学 

用品費等トータルで国が積算した根拠に基づき国が補助金として支 

給する。 

ほかに質疑はあるか。 

質疑なし。 

次に、教育関係機関からの報告を求める。 

＜教育センター所管事項について報告・説明＞ 

＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞ 

＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞ 

質問、意見はあるか。 

学校全体が「校内教育支援センター」の考え方は素晴らしく学校内 

に教職員以外の方で子供たちが自分を理解してくれる大人がいるこ 

とは安心に繋がる。 

不登校関連の話で昨日テレビでみやの森カフェの番組が再放送され 

ていた。広報誌にも関連施設等が掲載されるなどＰＲによって来れ 

る子供はいいが家から出れない子供もいると思う。通えるようにな 

った、通える回数が増えたなど結果や効果について検証願いたい。 

新型コロナの影響が大きかった学校生活だったと思うがみんな一生 

懸命に取り組んで記憶に残る立派な卒業式だった。話は変わり今回 

の異動による業務の引継ぎをしっかりとお願いしたい。部活動の地 

域移行や学校規模適正化のこと、授業改善や居場所づくり、こども 

家庭センターのことなど新しいことやスタートしていることこれか 

らスタートすることゴールがまだ先のことなどあるが今までの流れ 

や取り組んできたことなど後任の方へ伝えてほしい。 

意見交換に移る。 

特になし。 

それでは次回以降の開催日について。 

次回、令和６年第４回定例会を令和６年４月３０日（火）午後１時 

３０分から開催したい。 

令和６年第５回定例会を令和６年５月２８日（火）午後１時３０分 



  

 

教育委員

から開催したい。 

いずれも場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。 

了承。 

 

（教育委員会の閉会後、教育委員以外は退席する。） 

 教育長 

 

事務局長 

教育長

先ほど非公開とした議事に移る。 

議案第９号について説明を求める。 

説明＜砺波市教育委員会職員の人事異動等について＞ 

議案第１０号から議案第１３号について説明を求める。

 生涯学習・スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員

説明＜砺波市立公民館館長及び主事の任命について＞ 

説明＜砺波市文化財保護審議会委員の任命について＞ 

説明＜砺波市美術館収蔵美術品選定委員会委員の委嘱について＞ 

説明＜砺波市青少年育成地域推進員の委嘱について＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。

 教育長 令和６年砺波市教育委員会第３回定例会の閉会を宣言する。


